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企业为啥拒绝政府好意
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公车改革有望改变特权惯性
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! ! ! !日前!中央和各级国家机关公

车改革方案正式出台"取消副部级

以下领导干部用车#取消一般公务

用车#普通公务出行社会化!适度

发放公务交通补贴#司局级每月补

贴 !"##元$处级 $##元$科级及以

下 %##元%方案要求中央国家机关

先行示范!年底前完成改革%

一个呼唤已久的改革!终于看

到了上路的曙光! 有了全国一盘棋

的部署和&顶层设计'!无疑是改革

全面深化的一大&利好'% 车改最大

意义!在于改变特权惯性%因为它会

用事实告诉人民! 也告诉人民的公

仆!不是说领导干部!就什么事儿都

公家包办"不但公务有公车!上下班

有公车!旅行也有公车!甚至惠及亲

朋好友% 因此! 若改革能很好地推

进! 将极大改变人民群众对公权力

的感性印象! 改善党政机关和领导

干部形象% 当然!更为实际的意义!

是直接省下一笔庞大的公车开销%

车改是好事!但好事能否做好!

则有待攻坚克难%我们知道!公车改

革!从最初的民间呼唤!到点点滴滴

的实践尝试!至今已近 &#载% 这么

长的时间!终于显出动真格的雏形!

可见改革之难%为什么难(根本就在

于改革政策的制定者$ 改革举措的

推行者!本身也是被改革的对象!通

俗说是&革自己的命'% 既要让公务

人员选择更加平民化的交通方式!

又要将车改限制在不影响正常公务

的范围# 既要使车改不变成发钱的

福利!还要取得公众和社会的理解!

实现这各方利益$ 诉求和期待者之

间的平衡!并非易事%

因此!期待车改有一个好&果

子'!坚定推进$严格执行$方案细

化!都是重点% 比如!中央的指导意

见!提出了很多原则性要求!要求各

省尽快启动改革! 国企和事业单位

适时推出!但如何做到尽快!何时算

适时! 需要明确的时间表#&顶层设

计' 为各地具体实践预留了科学应

变的空间! 如补贴标准会有浮动空

间!但地方能否严格在范围之内!不

使&车轮上的腐败'变为&口袋中的

福利'!需要严密监督#车改还涉及

庞大固定资产的拍卖处理! 如何确

保国有资产不流失! 确保车改不滋

生另一种腐败!需要审计跟进#公众

广泛关注车改! 如何使改革得到公

众理解和支持! 及时充分的沟通不

可少!公开透明更是必须% 总之!让

公众显著感觉到公车滥用现象减少

了! 各级机关的公务交通支出切实

降低了!这才算一个成功的车改%

今年是全面深化改革之年% 车

改的上路! 本身就壮大了全面深化

改革的&阵容'%但现如今!几乎已没

有哪项改革! 不会触动既得利益群

体!不会改变既有利益格局%改革之

难!随处可见% 但无论如何!国家要

发展!社会要进步!改革必须深化!

突破利益藩篱的智慧必须有! 逢山

开路遇水搭桥的勇气不可少%相信!

一个成功的车改! 能为更多其他重

大改革的突破!提供借鉴和基础%

! ! ! !金宇澄今天去了香港书

展!跟王家卫对话%他的)繁花*

这两年在纯文学作品里算是红

得很了!但论普及程度!大概不

及昨天刚上映的郭敬明的 )小

时代 "*% 金宇澄的明星派头!

也及不上郭敬明%前两天!在上

海开研讨会! 天南海北地来了

很多学者!也是谈)繁花*%会议

间隙!楼道里一道吃吃香烟!怎

么看他那头发! 都是越来越少

的样子% 郭敬明一则大概不会

愿意守着垃圾桶弹烟灰! 二则

头发也会梳得更齐整些%

)繁花*同)小时代*勉强能

放在一起讲! 是因为同说上海

的缘故%

&头伸出老虎窗!啊夜!层

层叠叠屋顶!+本滩,的哭腔!霓

虹养眼!骨碌碌转光珠!软红十

丈!万花如海% '这是)繁花*里

的上海%

钻石戒指$皮草搭配礼服$

厄瓜多尔玫瑰$&面瘫' 或卖萌

的帅哥--这是)小时代 "*里

的上海% 虽然电影的逻辑混乱

到诡异! 但郭敬明的思路其实

是清楚的!电影的每一个环节!

都让少女们兴奋尖叫! 柯震东

的每一个特写! 都有人喃喃自

语!&萌翻了'%

)繁花*讲的是上海!)小时

代*讲的也是上海% 这上海!是

哪些人的上海! 是多少人的上

海!有多少真实的上海!有多少

意淫的上海!其实都不要紧%王

安忆在)长恨歌*开头写上海的

弄堂!&形形种种! 声色各异'%

上海就有一种这样的丰富性!

那种让人炫目的丰富的色彩%

如果我们一直从张爱玲的

角度来看海派文学!&当代的张

爱玲'成为一个夸赞的说法!不

见得是一种荣耀% 我们都生活

在当代! 但是当代生活在当代

文学中!时常被规避%这跟很多

作家很少接触社会现实有关

系% 评论家王纪人老师有一句

狠话! 现在有一些作品是坐井

不观天%坐井观天!可以看到一

方天!每个人描绘出来一方天!

拼凑起来! 至少可以再现天空

的几分神采! 但如果坐在井里

面!又不看天--有)小时代*

大家娱乐一下! 无妨! 但只有

)小时代*的话!多少有点不妙%

! ! ! !当下社会从来不缺乏富有喜感

的新闻% 这一方面受益于官场的想

象力! 源源不断为中国娱乐界输送

真实的段子! 另一方面也拜新媒体

所赐! 能将极品娱乐推送到公众面

前%以至于不断有娱乐桥段追尾!造

成乱花渐欲迷人眼的效果%这不!又

有新桥段出炉! 迅速吸引了网民的

眼球%据媒体爆料!佛山有一个奇葩

的篮球队!号称&常青篮球队'% 这个

篮球队除了玩球!同时玩权力%该队

球员都有一个身份...副处级以上

领导% 也就是说! 该球队一定得是

&处男'才能加入% 此&处男'乃处级

以上成功男士之谓也%据说!之所以

设一个门槛!是避免球队&超编'% 该

球队门槛的确很精!非&处'不进!俨

然是权力俱乐部%后来!稍微开了一

个门缝!&特批' 两名现职正科级干

部加入% 原因是这两年因为队员年

龄偏大!才&特批'两名&当打之年'

的正科级干部参加%

佛山常青篮球队真正的用意不

在&球'!而在球之外的权力% 如果这

些&处男'真正对篮球有嗜好的话!

又何必非得让权力掺和进来% 纯粹

的爱好!是没必要有权力的加持的%

如果让权力掺和到球场上来! 这个

球就没办法打了% 权力的规则是官

大一级压死人%我真的很好奇!新晋

的正科级官员! 在篮球场上如何打

球( 我估计他们是打不了前锋和中

锋的!只能混一个后卫当当%如果是

篮球搭台!权力唱戏!那大家不是玩

球!而是玩权力的转盘了%若按照权

力逻辑玩球的话! 那就真的不好玩

了%即便把权力作为原始股来玩!也

大可不必让游戏权力化% 官员们业

余生活应该与权力切割! 没必要把

所有的时间和空间让权力来控场%

全身心投入权力!虽然&纯粹'得可

以!但实在可怕% 毕竟!官员的权力

场域是在公共空间里的! 如果私人

空间也被权力占领了! 这种权力变

质的可能性非常大%

为此!我还是建议&处男'们不

必较真!把私人空间让权力来占领%

没必要玩得那么累% 玩球就开开心

心地玩球! 想一心追逐权力也没人

拦着你%不必在手中拿球的时候!脑

子里还在盘旋在官场上怎样 &带球

过人'% &处男'们没必要老谋深算%

人生苦短!权力苦短!人生是长线%

没必要在短线上耗费过多体力和心

力% 权力不可能&常青'!这是常识%

! ! ! !结束巴西世界杯近 '#天的采

访!昨晚返回上海%前前后后三十多个

小时的旅途!有关飞机的这个话题!接

连发生了很多事!很是令人感慨%

从里约取道圣保罗! 经多哥首

都洛美! 再由埃塞俄比亚首都亚的

斯亚贝巴回国% 就在亚的斯亚贝巴

等待转机的凌晨! 看到了网络上利

比亚首都机场爆发激烈武装冲突$

多架飞机被炸毁的画面% 漫漫长夜

的煎熬!在同行者一句&再苦再累!

幸好不是在利比亚转机'的调侃中!

也算寻找到一丝安慰感%

没想到!跨入家门后不到三个小

时!还来不及入睡!又传来更悲惨的

消息"从荷兰阿姆斯特丹飞往吉隆坡

的马航()!*航班! 在乌克兰境内

被击落!机上 &+$人全部遇难%

刚刚经历了一次长途国际飞

行! 对于航班失事! 无疑有着最强

烈$最深刻的体会% 抵达之后!与家

人$ 朋友通电话! 他们无一例外会

说"平安回家就好!这是最简单!最

温暖的问候% 无他%

我不知道! 在马来西亚首都吉

隆坡机场!那些守候的人群中!是一

种怎样的无以复加的悲伤% 但我知

道! 他们当中一定有像眺望我和我

的同行者一样! 期盼儿女回家的父

母$丈夫归来的妻子$相约重聚的挚

友%他们的愿望也一定再简单不过"

平安%

也有不少人抱怨! 这一路折腾

三十多个小时$数次转机$行李丢失

的种种坎坷与麻烦! 但在如此多生

命瞬间消失的悲剧面前! 这些都太

渺小!渺小得不值一提%当完整的我

们出现在家人$朋友面前!那已是最

大的幸福%

从()"*#到()!*!短短四个

月时间! 惨绝人寰的空难接踵而至!

万米高空笼罩的阴影令人心寒%在交

流频繁$效率至上的今天!飞机已经

成为许多人经常选择!或者说不得不

选择的方式!类似的悲痛消息却总是

一次次撞击善良人们的心灵%

当我敲击键盘的时候!也对自己

说"回家真好!平安真好% 或许!过去

和将来! 人生中总有诸多不如意!又

何须过多抱怨!其实我们已经获得最

宝贵的东西% 愿我们每一个人!好好

珍惜生活!珍惜当下!珍惜每一天%
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! ! ! ! &我们不需要国家的产业政策

扶持/ 只要有公平竞争的环境!企

业自己就可以做好% '&我们不需要

政府补贴!我们就希望公平% '在近

日李克强总理主持的经济形势座

谈会上!格力集团董事长董明珠与

东方希望集团董事长刘永行不约

而同地提出这样的看法%

企业家们看起来是拒绝政府的

一番好意!其实是担心政府&有形之

手'过度干预!会造成行业发展偏离

市场的既有轨道! 反而造成更多困

扰% 比如说!在一些充分竞争行业!

政策刺激会在一定程度上扭曲市

场! 使得本该压缩产能的企业不断

扩大产能!造成寅吃卯粮的局面%而

当政策退出!再遇到海外市场收缩!

全行业就会出现产能过剩%

政府的干预!对一些行业造成

的影响正在修正% 而在钢铁$水泥

等行业!严重产能过剩至今还深深

困扰着整个行业的发展%在这些行

业里!政府对其发展起到的主导作

用更大!市场矫正机制无法有效发

挥!市场信号对产能的调节作用明

显失灵%

十八届三中全会决定提出!应

大幅度减少政府对资源的直接配

置! 推动资源配置依据市场规则$

市场价格$市场竞争实现效益最大

化和效率最优化% 可以说!改革直

指核心问题%

当然!政府并非放弃自身的职

责% 企业对公平竞争环境的渴望!

就需要政府在保障公平竞争!加强

市场监管!维护市场秩序!弥补市

场失灵等方面加强作为%产业引导

政策是必要的!但是能否尊重市场

规律! 防止造成要素价格的扭曲!

干扰市场!是政策制定者需要反复

考量的%（黄碧梅 刊今日《人民日
报》本报有删节）


